



Asamblea General Consejo de Seguridad

Distr. general
26 de febrero de 2016
Español
Original: inglés

Asamblea General**Septuagésimo período de sesiones**

Temas del programa 35, 40, 68, 70, 72, 85 y 86

Los conflictos prolongados en la zona del Grupo GUAM y sus repercusiones en la paz, la seguridad y el desarrollo internacionales**La situación en los territorios ocupados de Azerbaiyán****Promoción y protección de los derechos del niño****Eliminación del racismo, la discriminación racial, la xenofobia y las formas conexas de intolerancia****Promoción y protección de los derechos humanos****El estado de derecho en los planos nacional e internacional****Alcance y aplicación del principio de la jurisdicción universal****Consejo de Seguridad****Septuagésimo primer año**

Carta de fecha 25 de febrero de 2016 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Azerbaiyán ante las Naciones Unidas

El viernes 26 de febrero de 2016 se cumplen 24 años de la masacre de Khojaly, cometida por las fuerzas armenias durante la agresión de Armenia contra Azerbaiyán.

En la noche del 25 al 26 de febrero de 1992, la localidad de Khojaly, situada en la región de Nagorno Karabaj de la República de Azerbaiyán, fue tomada brutalmente. En el asalto y la captura de la localidad, fueron exterminados cientos de azerbaiyanos, entre ellos mujeres, niños y ancianos. Miles de civiles fueron mutilados y tomados como rehenes; muchos de ellos siguen desaparecidos. La localidad quedó totalmente arrasada. El nivel de brutalidad demostrado en Khojaly fue aterrador. Las atrocidades cometidas incluyeron el desollado de cueros cabelludos, decapitaciones, ataques con bayoneta contra mujeres embarazadas y mutilaciones de cuerpos. Los hechos confirmaron que la matanza intencional de civiles en Khojaly tuvo por finalidad exterminarlos en masa solo porque eran azerbaiyanos.



Al margen de la abundante información aportada por las fuerzas del orden de Azerbaiyán, la responsabilidad de Armenia y sus dirigentes políticos y militares, así como la de los grupos armados locales subordinados, por los crímenes cometidos en Khojaly ha sido señalada, reconocida y documentada exhaustivamente por numerosas organizaciones de medios de comunicación, grupos de derechos humanos, fuentes independientes y testigos presenciales de la tragedia. En el documento A/67/753-S/2013/106 figura información detallada al respecto.

A pesar de todo esto, Armenia continúa negando haber cometido atrocidades en Khojaly. Esa negación es evidente y ha adoptado muchas formas, e incluso se ha formulado una política estatal para legitimar y justificar los crímenes de guerra, así como para desviar la culpa a otros. Como consecuencia, los responsables de este crimen siguen gozando de impunidad.

Durante 24 años, se ha ignorado la necesidad de las víctimas de que se haga justicia, se diga la verdad y se ofrezca una reparación, y se ha abusado de sus pérdidas y sufrimientos.

El Gobierno de Armenia debe poner fin a su política de negación, asumir su historia moderna y reconocer su responsabilidad por la masacre de Khojaly.

El pueblo de Azerbaiyán lleva 24 años luchando por que se haga justicia y no cejará en su legítima búsqueda de justicia hasta que la haya alcanzado.

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta como documento de la Asamblea General, en relación con los temas 35, 40, 68, 70, 72, 85 y 86 del programa, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Yashar Aliyev
Embajador
Representante Permanente